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Aos nove dias do mês de abril de dois mil e vinte e quatro, às dezenove horas, 

reuniu-se nas dependências da Câmara Municipal de Vereadores de São Pedro 

da Serra, o Legislativo Municipal em Sessão Ordinária com a presença de todos 

os vereadores. As Sessões estão sendo transmitidas ao vivo pela plataforma 

do Facebook na página oficial da Câmara de Vereadores de São Pedro da 

Serra. Declarando aberta a Sessão o Presidente Patrício Hanauer solicitou ao 

Secretário André Mallmann, que realizasse a leitura da chamada nominal dos 

Vereadores para a verificação de quórum, em seguida realizou a votação da 

Ata da Sessão anterior de número 08/2024, que foi encaminhada em formato 

PDF via Plataforma Digital WhatsApp para leitura de todos os vereadores, 

colocada em discussão e votação, foi aprovada por unanimidade. Conforme o 

expediente, o Secretário André Mallmann realizou a leitura das 

correspondências recebidas onde havia Projeto de Lei n° 37/2024, que 

delimita as faixas marginais dos cursos d’água localizados na área urbana 

consolidada do Município de São Pedro da Serra e dá outras providências, 

Projeto de Lei n° 38/2024, que autoriza a contratação emergencial de 

excepcional interesse público de 04 (quatro) monitores e dá outras 

providências, ofícios de número 37, 38 e 39/2024 do Gabinete da Prefeita 

Municipal, e leitura da Moção de Repudio número 01/2024, em seguida 

realizou a leitura das correspondências expedidas onde havia um ofício de 

número 11/2024. Conforme a ordem do dia o Secretário André Mallmann 

realizou a leitura dos pareceres da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação referente aos Projetos de Lei números 24, 25, 26, 28, 31, 32, 33, 34, 

35 e 36/2024, todos com pareceres favoráveis a aprovação a tramitação da 

matéria, colocados os Projetos de Lei números 24, 25, 26, 28, 31, 32, 33, 34, 

35 e 36/2024, em discussão e votação simbólica, foram aprovados todos os 

projetos por unanimidade. Em seguida, o Presidente realizou a votação da 
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Moção de Repúdio de número 01/2024, aprovada por unanimidade. Nas 

explicações pessoais: o Vereador Roque Weimann passou a sua vez. O 

Vereador Gelson José Bard comunicou que hoje é vereador do partido União 

Brasil, como no mês de outubro houve a fusão do PTB com os Patriotas se 

originou o PRD, nessa janela, achou viável migrar para o União Brasil, como foi 

criado no Município, então a partir do dia 07 de abril é vereador do Partido 

União Brasil, só para deixar isso claro a todos. Disse que chegou à resposta do 

seu Pedido de Informação número 04, onde foi colocado que não há 

possibilidade de pavimentação, disse que tudo bem aceita, mas que por outro 

lado lá na comunidade houve a promessa de pavimentação, e hoje vem uma 

situação que não é viável, diz não saber se não foi estudado a viabilidade antes 

de fazer a promessa. Solicitou um Pedido de Providência na Vila Nova para a 

colocação de tubos na lateral do asfalto, nas proximidades da propriedade do 

Senhor Aloir Westhauser justificou que nada impede de colocar a tubulação, 

pois é área urbana e ele paga IPTU da área, mas pediu pois naquela curva 

onde sempre foi depositado todo lixo todo aterro na curva do Stein acredita que 

chegou no limite de depositar e se lá houver a colocação de tubos isso vai um 

monte de cargas, disse que também falará com o Secretário de obras pra ver 

essa situação. Colocou referente ao Projeto 37/2024 que será segurado, disse 

que é muito importante por que ele precisa ser bem analisado, mas pelo que 

foi lido, acredita que é um projeto muito bom, bem aproveitado no nosso 

Município, coloca regras claras para ocupação de locais que hoje é inviável. A 

Vereadora Graciele Schmitz Werner agradeceu e passou a sua vez. O 

Vereador Daniel Inácio Reichert completou as palavras do vereador Gelson, 

disse que a partir de abril deste ano migrou para o partido União Brasil, de onde 

daqui pra frente vai trabalhar igual ou até melhor como esteve trabalhando 

nestes últimos anos no partido PTB, agradeceu a todos os membros do PTB 

por tudo que fizeram nesse Município de melhorias, a partir de agora irão tentar 

trazer melhorias pelo União Brasil. Também agradeceu o retorno ao seu pedido 
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de providências referente as ruas Avenidas Pedro Chies e Duque de Caxias, 

mas discorda da resposta acha que é uma via de extrema importância e que 

mais cedo ou mais tarde terão que se preocupar em poder fazer o 

recapeamento destas vias, disse que não vai descansar até conseguir 

melhorias nessas duas vias. O Vereador José Gustavo Rech parabenizou o 

Vice-Prefeito Luiz Augusto Hartmann pelos serviços prestados na Secretaria 

de Obras, da qual se exonerou na sexta-feira e aproveitou para dizer que os 

vereadores além de fiscalizadores do município também podem fazer 

edificações, pedidos de providências, pedindo e contribuir com as melhorias no 

Município, disse que afinal estão de igual forma a serviço da população e por 

vezes também são solicitados para retificar e propor solicitações que vem dos 

nossos Munícipes mesmo que os serviços são executado pelo Executivo os 

vereadores também devem acompanhar o que é feito assim como propor as 

reedificações. Agradeceu ao Executivo pelo ofício 37 de resposta ao seu pedido 

da rua de Morro Jahn, ofício número 38 referente as placas de conscientização 

na praça e ao ofício número 39 referente ao tachões na ciclovia agradeceu 

pelas respostas, e disse estar aguardando um demonstrativo por escrito 

referente ao pedido sobre os FGs que a resposta veio que é para pesquisar no 

site, solicitou que fosse encaminhado desta vez ao Departamento pessoal que 

esta no aguardo do demonstrativo funcional descrito referente aos FGS de cada 

funcionário. Solicitou que fosse encaminhado um convite ao Secretário da 

Educação para dar explicações referente ao projeto de lei número 38/2024, 

onde estarão aprovando a contratação emergencial de mais quatro monitores, 

assim convidando o Secretário Samuel para a próxima sessão. A Vereadora 

Rejane Maria Mallmann desejou uma boa semana a todos. O Vereador André 

Mallmann concordou com a fala do vereador José Gustavo Rech na fala de 

convidar o Secretário, mas em sua opinião é um projeto de praxe e pela Lei 

que foi lido a pouco aumentou o número de vagas no berçário e diminuiu a fila 

de espera, disseque é sempre válido a presença dele para dar essas 
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explicações. O Vereador Carlos Adriano Schlindwein complementou a fala 

do vereador André, disse que claro o vereador Gustavo está em seu direito de 

pedir a presença do Secretário, mas o próprio projeto já se justifica. Colocou 

quanto ao pedido de vereador Daniel das ruas principais quanto ao 

recapeamento, acha válido estar em busca de recursos para fazer esta obra, 

mas a gente sabe que no momento não há recursos e que o Município está se 

empenhando muito e vai trazer asfalto para os interiores para tirar as pessoas 

da poeira, para o Campestre Alto são quase 3km, Linha Babilônia um pouco 

mais de 1km, enfim o asfalto das estradas do Centro não estão tão deteriorados 

assim para a gente ficar toda a Sessão batendo em cima disso, uma vez que o 

Município esta fazendo muitas obras, acha importante, estar sempre atendo 

aos recursos que vem, aos projetos, se tiver algum Deputado que vai trazer 

recursos ótimo, mas no momento não é possível. Compartilhou com todos, 

disse que uma triste notícia o fechamento de mais uma escola que é estadual, 

mas do nosso Município, a escola Guilherme Appel de Campestre Alto, disse 

que por um lado entende quem é profissional a comunidade talvez também, 

pois o número de crianças na escola não estava mais viabilizando a sua 

abertura, porém fez-se uma política nos últimos anos de trazer essas crianças 

de forma lenta para o centro do município, o que aconteceu, e a triste noticia 

então a duas semanas o fechamento da escola. Compartilhou com os colegas 

a sua preocupação com o fechamento das escolas, realizou uma pesquisa no 

site observatório da educação, onde foi divulgado uma matéria do dia 06 deste 

mês, se fez um levantamento nos últimos onze anos e lá está publicado que 

nestes últimos 11 anos foram fechadas 227 escolas da rede pública estadual, 

o que dá uma média de 20 escolas por ano, nos últimos anos sendo fechadas 

na rede pública estadual, demonstra a seguinte preocupação, nestas escolas 

haviam crianças, para onde forame essas crianças, esses jovens e 

adolescentes, questionou se toda esta demanda foi absorvida pelas escolas 

dos municípios? Disse que não sabe, que esses dados não são trazidos por 
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este site, outro dado relevante colocado no observatório é que entre o ano de 

2006 e 2022 houve uma redução de 42.854 profissionais da educação 

concursados no Estado do Rio Grande do Sul, cita ser outra preocupação muito 

grande, percebe que o Estado está fazendo uma política muito forte para fechar 

mais escolas e os municípios terão que absorver isso, e o Governador nos 

últimos anos nas suas gestões está prometendo ajudas aos municípios e 

muitos estão abraçando esses jovens que estão vindo dessas escolas, assim 

como o nosso município que esta fazendo isso também, ressaltou que a 

preocupação é grande pois são só promessas de políticos e quando se trata de 

educação no Estado as promessas são vazias, e não sabe até quando os 

Municípios vão conseguir absorver toda essa demanda, ter dinheiro e 

profissionais ainda para cuidar dessas crianças, pois não vai mais ter salas de 

aulas suficientes e nem profissionais suficiente, isso estamos vendo no 

município não passa um mês que nós aqui precisamos aprovar de forma 

urgente ou não, a contratação de mais profissionais para trabalhar na 

educação, percebemos isso, o Governo do Estado esta fazendo um jogo para 

se livrar da educação e jogar no colo do Município para daqui alguns anos dizer 

se virem, pois hoje esta prometendo fazer muita coisa, mas não vai fazer nada, 

em sua opinião pessoal cita que se não pararmos de sermos assistencialistas 

não só na educação, nós em pouco tempo à frente não vamos ter nem 

profissionais e nem dinheiro para bancar a nossa educação. O Presidente 

Patrício Hanauer disse que o colega Carlos foi muito bem na colocação, com 

um comentário muito importante. Colocou referente ao Projeto 38/2024, disse 

que acha válido sempre os Secretários virem aqui para explanar dúvidas, disse 

que vê que é um projeto simples, que hoje mesmo falou com o Samuel, na 

verdade a contratação de quatro monitores, pois precisa dois em cada turno, 

existem sete crianças na fila, até então, estavam vendo alguma forma desde o 

começo do ano para encaixar essas crianças, pois os pais precisam trabalhar, 

então conseguiram achar alguma maneira para chamar as sete crianças e por 
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isso contratar quatro monitores, mas então se o Secretário vir na próxima 

semana, ele pode explicar melhor. Comentou que acredita que mais 

vereadores já foram questionados na rua referente a falta de remédios no Posto 

de Saúde, disse que teve hoje uma reunião com a Secretária da Saúde, onde 

ela relatou que isso não é por falta de verba ou enfim, mas que hoje o posto 

assim como a maioria dos postos fazem a licitação pelo Ciscai e o Ciscai desde 

o inicio do ano adquiriu outra plataforma que acabou travando o sistema deles, 

isso acabou atrasando as licitações, foi conversado com o Presidente, ex 

Prefeito de Harmonia, Senhor Carlos Alberto Fink que semana passada já havia 

falado com a Secretária de alguns remédios pontuais, acreditam que até o 

próximo mês a situação das licitações vai estar sim regularizada. Realizou a 

leitura de um e-mail enviado ao Posto de Saúde justificando que os 

medicamentos foram pedidos, e está havendo um atraso no recebimento de 

matéria prima para realização destes medicamentos que estão em falta. 

Colocou que as empresas essa dificuldade de implementar novos sistemas. 

Disse que neste mês foi realizado a contratação no Posto de Saúde de uma 

farmacêutica chamada Sabrina e amanhã irá abrir uma nova licitação de pregão 

para novos produtos, e deixaram claro que amanha abre nova, mas ainda não 

chegaram produtos da primeira licitação de janeiro. Colocou referente a 

dificuldade que algumas famílias estão tendo pela falta de água na Vila Nova 

há umas semanas atras passou aqui o projeto para a perfuração de um poço 

artesiano que era um poço inativo, foi perfurado 200 metros na Vila Nova, 

recebemos 90 mil reais do Ministério da Agricultura, onde se acredita que 

perfurando mais 200 ou 300 metros, pela avaliação do Geólogo, esse poço teria 

vazão, porém teria que ter uma profundidade maior, colocou como sugestão 

que talvez o Poder Executivo avaliasse para colocar um reservatório uma caixa 

para essas famílias, pois sabemos que essa demanda pode demorar ainda, 

então fica a sugestão de colocar uma caixa próxima que abasteça essas 

famílias que hoje estão enfrentando o problema de falta de água. O Vereador 
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José Gustavo Rech disse que concorda que o projeto 38/2024 esteja bem 

explicado diz aonde vai ser a contratação diz que vai ser para suprir a fila de 

espera, da turma B1 e B2 que são dez alunos, vai para trezes alunos, mas 

lembrou os vereadores Carlos e André que na gestão do ano passado quando 

veio o mesmo projeto solicitaram a presença da Secretária Rosimeri pela qual 

foi atendida, não vê empecilho nenhum para que o Secretário Samuel receba 

o convite. O Vereador Daniel Inácio Reichert disse ao nobre vereador Carlos 

que sim, que a gente não vai ficar toda a Sessão batendo na mesma tecla do 

asfalto, mas o que a gente precisa é de projeto, citou que quando foi a Brasília 

com o Vereador Patrício Hanauer quando sentaram na mesa com o Senador 

colocaram que tem um oficio para arrecadar verbas e o Senador disse que para 

verbas maiores precisa se ter os projetos em mãos, por isso da sua insistência 

com o projeto, disse que quer o projeto para dar andamento, o que seria um 

grande passo, e assim com tudo, para ter emendas grandes precisa de 

projetos. O Vereador André Mallmann respondeu ao vereador Gustavo que 

em momento nenhum é contra a presença do Secretário estar na casa, acha 

sempre muito válido o convite só que esse projeto especifico é bem claro, então 

se poderia estar falando sobre outros assuntos também. O Vereador Gelson 

José Bard comentou referente a falta de água disse que onde reside foi a rua 

mais foi atingida, disse que na hora não se pensa, mas que a sua rua é a 

primeira a ficar sem água em função de subir o morro, sugeriu que seria 

interessante que o próprio pessoal que trabalha com a água avisasse as 

pessoas que serão atingidas antes de acontecer, pois quando elas sabem que 

tem o risco de faltar, irão cuidar para economizar. A Vereadora Rejane Maria 

Mallmann disse que para ela foi o melhor projeto de hoje, a contratação de 

mais pessoas para trabalhar na creche, pois para as mães que trabalham nas 

fabricas, precisam deixar as crianças em cuidadoras, que pagam bastante, isso 

quando acham alguém para cuidar, ainda pagam aluguel. E colocou que quem 

sabe trazem uma emenda de três ou quatro milhões diz que tem certeza que a 



 

CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES DE SÃO PEDRO DA SERRA 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

Prefeita vai asfaltar as avenidas Pedro Chies e Duque de Caxias. Não havendo 

mais nada a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos, e encerrou a 

Sessão, e que para constar foi lavrada a presente ata, após ser lida e achada 

conforme vai assinada por todos os vereadores. São Pedro da Serra, 09 de 

abril de 2024. 


